

## Reseñas

### **Etapa intensa caracteriza la actividad de internacionalización en la Universidad de Ciencias Pedagógicas Enrique José Varona a través de encuentros con varias agencias internacionales.**



Otorgó la universidad pedagógica la Medalla 60 Aniversario del Varona, al Cuerpo Diplomático Africano, en reconocimiento a su labor, y como muestra de las buenas relaciones entre Cuba y África. La recibe el Excmo. Sr. Nasser Mohamed Ousbo, Embajador Extraordinario y Plenipotenciario de la República de Djibouti y Decano del Cuerpo Diplomático Africano.

Representantes de la Oficina Regional de la UNESCO, de consulados y agencias internacionales financiadoras acreditadas en Cuba, en un fructífero intercambio, resaltaron la posibilidad de incorporar proyectos de la universidad a otros de la organización, potenciar el turismo académico, como fuente de ingreso de divisas, posicionarle entre los atractivos de la isla, como institución educativa que constituye un agente importante de mediación en la sociedad. Reconocieron la variedad de servicios que ofrece la institución y su contribución al logro paulatino de los objetivos de las agendas de desarrollo del orbe.



El Proyecto de Internacionalización FSPI Cuba-IES propicia la cooperación franco-cubana en el ámbito de la investigación y la enseñanza superior.

Representantes de consulados y agencias internacionales acreditadas en Cuba acuden al encuentro con líderes científicos y jefes de proyectos de la universidad pedagógica.

Intercambian autoridades universitarias con el viceministro de Educación Universitaria de la hermana nación venezolana, Domingo Medina y con el viceministro de Educación de Paraguay, David Velázquez. Como resultado emergen acciones de cooperación para el

desarrollo de proyectos que impulsen los procesos formativos y el mejoramiento del aprendizaje de la lengua guaraní y el castellano.

Interesante debate se generó en el taller "La interacción social desde la formación para el cumplimiento de los objetivos de las ODS", que promovió el diálogo inclusivo y para la formación de alianzas entre los participantes, entre los que se destacó la presencia del Héroe de la República de Cuba, Arnaldo Tamayo Méndez.

Congratula el VARONA a los países miembros de la Unión Africana en el aniversario 61 de su fundación. Se estrechan lazos con estos pueblos hermanos, a través del intercambio con embajadores y parte del cuerpo diplomático de estos países, acreditados en Cuba, en el Salón del Piano de la casa estudiantil.



## Reconocimientos al quehacer de la UCPEJV

Por estos días, se reconoce el accionar de la universidad pedagógica:



El Consejo Ejecutivo de la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe, aprobó la incorporación de nuestra Universidad como miembro titular de esa organización.

Recibe la Universidad de Ciencias Pedagógicas Enrique José Varona la Condición "La Habana Vive en mí"

La placa fue entregada a los 23 mejores centros del municipio Marianao, como reconocimiento a su labor, contiene los lemas del 85 aniversario de la CTC "Fieles al legado", el lema de este 1ro de Mayo "Por Cuba todos creamos", y el logo del 22 Congreso de la CTC.



## Claustro de excelencia: honrar, honra, José Martí.

Como parte de las actividades por el 60 aniversario de casa de altos estudios recibieron la condición de Profesor Emérito, en reconocimiento de sus años de sacrificio y entrega en practicar y heredar su propia vocación de educar y con una muestra audiovisual que reseñó su accionar en la institución que tributa a la historia del Varona.



Reconocen a docentes con experiencia internacionalista en diversas latitudes como parte de las actividades del 60 aniversario del Varona.



Participó una prestigiosa delegación varoniana en el XII Congreso Internacional de Didáctica de las Ciencias y el XVII Taller Internacional sobre la Enseñanza de la Física,

La presencia activa y destacada de los colegas, demostró su compromiso con la formación continua, la innovación educativa y el intercambio académico a nivel internacional.



## Pinceladas de los procesos sustantivos en el Varona



Desarrollo exitoso en el campus universitario de las actividades correspondientes a la formación docente, científico-investigativa, laboral y extensionista en pos de la calidad del egresado y el desarrollo local.

Festival de la Clase con derroche de capacidad y creatividad para compartir saberes. Las palmas para las facultades: Ciencias Sociales y Humanísticas y Ciencias Naturales y Exactas.



Práctica laboral en función de una interacción formativa con los problemas más generales y frecuentes del escenario laboral, que materializa el principio de la vinculación estudio-trabajo relacionando la teoría con la práctica, que desarrolla conciencia, disciplina y responsabilidad laboral, que integra a la sociedad un profesional más íntegro y capaz.



## En acción los JUEGOS VARONA con la participación de todas las facultades.



Festival Lengua Cultura y Paz, Feria Comunitaria - Universitaria por el Bienestar Animal y la Salud Humana, Feria de Ciencias en las comunidades con realidad aumentada incluida, actividades del proyecto Parque Temático Pedagógico CEL como gestor de la ciencia y la innovación en la educación para el desarrollo sostenible y del proyecto GEA.